



Desde el desencuentro con el rey de España hasta la última denuncia contra el mandatario por difundir imágenes privadas

Cronología de las crisis políticas que ha enfrentado el gobierno de Gabriel Boric

La serie de problemas incluye el problemático viaje de Iskia Siches a La Araucanía y el caso Monsalve.

P. REY / J. ALVARADO

La denuncia contra el Presidente Gabriel Boric, por difusión de registros de imágenes privadas, conocida la noche del lunes y en la que el mandatario está en calidad de imputado en la causa que está en manos de la Fiscalía Regional de Magallanes es el más reciente episodio de una larga lista de crisis de diverso tipo que ha debido sortear el gobierno, y que comenzó el mismo día que asumió.

11 de marzo 2022. Impasse con la Casa Real de España. Boric dijo que era "bien inaceptable" que el rey Felipe llegara atrasado a la ceremonia. La entonces canciller Antonia Urrejola comentó después que el Presidente "fue mal informado".

15 de marzo de 2022. Izkia Siches quiso debutar como ministra del Interior con un viaje a Temuco, en La Araucanía. El mal planificado encuentro con Marcelo Catrillanca, terminó con la comitiva atacada a balazos.

6 de abril 2022. La ministra Siches aseguró en la Cámara que en el gobierno de Sebastián Piñera un vuelo de expulsión de migrantes habría regresado al país y se habría intentado encubrir. Boric hizo un llamado de atención a Siches por el error en sus declaraciones y pidió mayor rigurosidad.

30 de diciembre 2022. Boric otorgó indultos a condenados por delitos cometidos durante el estallido social de 2019. El proceso de selección fue cuestionado, al no realizarse evaluaciones adecuadas sobre los riesgos de otorgar estos indultos.

22 de junio 2022. El cambio de título de "Primera Dama" a "Gabinete Irina Karamanos" generó críticas por la personalización del cargo, lo que fue calificado posteriormente como un "error administrativo" por parte de la ministra vocera.

14 de junio 2022. Adelanto de vacaciones de invierno en colegios por aumento de contagios por Covid 19. Se hizo sin coordinar con ministerios de Educación y Salud.

9 de junio 2022. Traspasó de Boric en la Cumbre de las Américas, al no reconocer al enviado especial de EE.UU. John Kerry y criticar su ausencia. Kerry estaba sentado en la misma mesa a tres puestos de Boric.

3 de agosto 2022. En una transmisión en vivo, Giorgio Jackson



MARCELA GUERRERO

La Fiscalía Regional de Magallanes tiene en sus manos la denuncia contra el mandatario.

aseguró: "Nuestra escala de valores y principios en torno a la política no solo dista del gobierno anterior, sino que frente a una generación que nos antecedió", lo que generó críticas del Socialismo Democrático.

6 de septiembre 2022. Antiguos tuits del ministro de Educación, Nicolás Cataldo, en contra de Carabineros le impidieron asumir como subsecretario del Interior, lo que no permitió que Manuel Monsalve asumiera como ministro Segpres.

11 de septiembre 2022. Sin previo aviso, Boric no recibe las cartas credenciales del embajador de Israel, Gil Artzyeli. Esto generó roces

con el gobierno israelí.

24 de enero 2023. Se filtra un audio de la canciller Urrejola con otros funcionarios, donde criticaban al embajador de Argentina Rafael Bielsa.

14 de junio 2023. El ministro de las culturas, Jaime de Aguirre, rechazó la invitación de la Feria del libro de Frankfurt a ser país invitado de honor. El presidente Boric lo desautorizó públicamente.

16 de junio 2023. Estalla el caso Convenios sobre el traspaso directo de recursos públicos a la fundación Democracia Viva y que generó la apertura de otras investigaciones que involucran otras fundaciones, seremis

y gobiernos regionales.

20 de julio 2023. Tres sujetos vestidos con overoles blancos que se hicieron pasar por "sobrinos", del ministro de Desarrollo Social, Giorgio Jackson, robaron 23 computadores desde la repartición.

20 de agosto 2023. Se hace público que la embajadora de Chile en Reino Unido, Susana Herrera, estaba solicitando US\$5 millones al gore del Biobío para un proyecto arquitectónico de una de las fundaciones del Rey Carlos III.

4 de septiembre 2023. El Colegio de Profesores de Atacama inició un paro en 46 establecimientos públicos administrados por el Slep, ante graves falencias en colegios de la zona y el manejo de recursos públicos.

17 de octubre 2024. Renuncia el subsecretario del interior, Manuel Monsalve, al conocerse la denuncia por violación interpuesta en su contra por una funcionaria.

25 de noviembre 2024. En la noche de este jueves Jonatan Valenzuela, abogado del mandatario, informó que el Presidente fue denunciado ante la Fiscalía Regional de Magallanes por acoso sexual y difusión de registros de imágenes prohibidas por una mujer por supuestos hechos ocurridos hace diez años, cuando ambos hicieron sus prácticas profesionales en Punta Arenas. Luego se conoció una serie de emails enviados por ella y con respuestas del mandatario, que datan hace unos diez años.

26 de noviembre 2024. El asesor de la denunciante, abogado Jaime García, dijo que la denuncia es solo por una supuesta difusión de imágenes íntimas cuyo origen estaría en un pendrive perdido. El dispositivo tenía las imágenes y desapareció en 2014, según la acusación. La denunciante sospechó de Boric dado que se sentaba al lado. "No sé por qué lo hizo público él de esa forma". La mujer denunciante del Presidente hizo sus primeras declaraciones y apuntó contra todos que resulten responsables, pues asegura haber sido hackeada durante este último año. "Es algo súper privado, yo no soy una persona pública. Yo no quería hacerlo público, lo hizo público la persona. Y no es contra él no más la denuncia, es contra quien resulte responsable también", dijo en exclusiva a Meganoticias. "No quiero seguir hablando, porque está en investigación. Pero no, no he compartido nada mío personal con nadie. No comparto fotos íntimas", aseveró la mujer quien entiende que "él tiene su versión y yo tengo mi versión".

Por su parte, la tarde de este martes, la Fiscalía Regional de Magallanes informó que abrió una investigación penal a cargo del Fiscal Regional Cristián Crisoto por "el eventual acceso ilegal o indebido a los antecedentes de la causa relacionada con S.E. el Presidente de la República, Gabriel Boric Font".